

## **LATAR BELAKANG ORANG TUA MENGIKUTSERTAKAN ANAK KE SEKOLAH LABORATORI OLAHRAGA BOLA VOLI (SELABORA) FIK UNY**

### ***THE PARENT'S MOTIVE IN JOINING THEIR CHILDREN TO VOLLEY BALL'S SEKOLAH LABORATORI OLAHRAGA (SELABORA) FIK UNY***

Oleh: Ryn Mifta, Program Studi Pendidikan Kepelatihan Olahraga, Fakultas Ilmu Keolahragaan, Universitas Negeri Yogyakarta, [Ryn\\_mifta@yahoo.co.id](mailto:Ryn_mifta@yahoo.co.id)

#### **ABSTRAK**

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui latar belakang orang tua mengikuti sertakan anak ke SELABORA bola voli FIK UNY. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif, dengan metode survei dan teknik pengumpulan data menggunakan angket. Subjek dalam penelitian ini adalah orang tua anak yang mengikuti latihan bola voli di SELABORA FIK UNY sebanyak 50 orang. Sampel di ambil menggunakan teknik *insidental sampling*. Untuk menganalisis data digunakan statistik deskriptif dengan persentase. Hasil penelitian latar belakang orang tua mengikuti sertakan anak ke SELABORA bola voli FIK UNY adalah tujuan pendidikan sebesar 33,73%, tujuan prestasi sebesar 33,51%, tujuan rekreasi sebesar 32,75%. Hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa latar belakang orang tua mengikuti sertakan anak ke SELABORA FIK UNY bola voli untuk tujuan pendidikan

***Kata kunci : Latar Belakang, Orang Tua, Latihan Bola Voli, Selabora***

#### **ABSTRACT**

*The aims of this research is to find out the parent's motive in joining their children to volley ball's sekolah laboratori olahraga FIK UNY. This research was a descriptive research, that used survey as the method. The data were collected using questionnaire. The subjects of this research were 50 children's parents who joining volley ball exercise in SELABORA FIK UNY. The samples was taken by incidental sampling tehniqe. The data were analiyed using descriptive statistic with percentage. The results of this research are 33,73% for education purpose, 33,51%, for achievement purpose, and 32.75% for recreation purpose. From these results, it can be concluded that the parent's motive in joining their childre to volley ball's SELABORA FIK UNY is for education purpose.*

***Keywords: Motive, Parents, Volley ball Exercise, Selabora***

## **PENDAHULUAN**

Dalam buku Undang-Undang Keolahragaan No 3 Tahun 2005 tentang sistem keolahragaan ada tiga yaitu olahraga prestasi, olahraga pendidikan, dan olahraga rekreasi. Alasan orang tua mengikuti sertakan anak dalam latihan bola voli di klub ada tiga kemungkinan yaitu untuk pencapaian prestasi, pendidikan, ataupun hanya untuk rekreasi saja sekedar mengisi waktu luang. Sedangkan di SELABORA bola voli FIK UNY mempunyai tiga tujuan yaitu untuk olahraga pendidikan, olahraga prestasi dan olahraga rekreasi.

Orang tua mengikuti sertakan anak dalam latihan bola voli dengan tujuan agar mempunyai prestasi yang baik dan menjadi pemain nasional, sehingga memasukkan anaknya ke tempat latihan dari usia dini agar mencapai prestasi yang diinginkan. Prestasi olahraga yang tinggi selalu menjadi impian seorang atlet, maupun oleh orang tuanya. Seseorang yang sudah mempunyai prestasi yang tinggi dan menjadi pemain terkenal, akan memudahkan anak dalam mencari sekolah yang diinginkan maupun mencari pekerjaan yang diinginkan.

Tujuan yang kedua olahraga rekreasi, merupakan olahraga yang dilakukan untuk mengisi waktu luang. Menurut (UU RI No 3 Tahun 2005 tentang

Sistem Keolahragaan Nasional), Pembinaan dan Pengembangan Olahraga Rekreasi adalah pembinaan dan pengembangan olahraga rekreasi dilaksanakan dan diarahkan untuk memassalkan olahraga sebagai upaya mengembangkan kesadaran masyarakat dalam meningkatkan kesehatan, kebugaran, kegembiraan, dan hubungan sosial. Pembinaan dan pengembangan sebagaimana dimaksud untuk dilaksanakan oleh pemerintah, pemerintah daerah, dan masyarakat dengan membangun dan memanfaatkan potensi sumber daya, prasarana dan sarana olahraga rekreasi.

Orang tua memasukkan anak ketempat latihan bola voli dari segi olahraga rekreasi bertujuan sebagai pengisi waktu luang, melepas lelah, kebosanan dan kepenatan, sebagai keseimbangan kegiatan pengganti atau pelengkap. Mencapai kesegaran jasmani dengan olahraga yang menyenangkan, memperoleh kesenangan dengan berolahraga, memperkenalkan olahraga kepada anak bahwa olahraga itu menyenangkan, memperoleh atau memperbaiki postur tubuh agar ideal, yang nantinya bisa mudah untuk mendapatkan pekerjaan yang memerlukan postur dengan tubuh yang ideal.

Tujuan SELABORA bola voli FIK UNY yang selanjutnya adalah olahraga

pendidikan, yang merupakan olahraga yang dilaksanakan sebagai bagian proses pendidikan yang teratur dan berkelanjutan untuk memperoleh pengetahuan, kepribadian, keterampilan, kesehatan, dan kebugaran jasmani. Dikemukakan oleh Dinn Wahyudin (2008: 11) pendidikan adalah humanisasi, yaitu upaya memanusiakan manusia atau upaya membantu manusia agar mampu mewujudkan diri sesuai dengan kemanusiaannya. Seperti telah diungkapkan di atas, proses pemanusiaan manusia terjadi agar manusia tidak tertindas oleh sesama manusia dari segala segi. Dari segi lahir maupun batin manusia harus mendapatkan perlakuan yang selayaknya sehingga tidak ada penindasan. Dunia pendidikan saat ini telah lahir bermacam-macam bentuk-bentuk pendidikan yang bervariasi. Dari tempat pelaksanaan, materi yang diberikan, dan pelaku pendidikan menjadi sebuah terobosan baru dalam dunia pendidikan untuk memberikan suasana baru sehingga pendidikan tidak hanya dapat dipandang oleh masyarakat awam sebagai sarana belajar mata pelajaran akademik saja.

Pendidikan merupakan bagian integral dari pendidikan secara keseluruhan, bertujuan untuk mengembangkan aspek kebugaran

jasmani, keterampilan gerak, keterampilan berfikir kritis, keterampilan sosial, penalaran, stabilitas emosional, tindakan moral, aspek pola hidup sehat dan pengenalan lingkungan bersih melalui aktifitas jasmani. Olahraga dan kesehatan terpilih yang direncanakan secara sistematis dalam rangka mencapai tujuan pendidikan nasional. Diharapkan melalui olahraga pendidikan seorang anak dapat mengembangkan keterampilan pengelolaan diri dan pola hidup sehat, meningkatkan pertumbuhan fisik dan pengembangan psikis yang lebih baik, meningkatkan kemampuan dan keterampilan gerak dasar, meletakkan dasar karakter moral yang kuat melalui nilai-nilai yang terkandung di dalam pendidikan, mengembangkan sikap sportif, jujur, disiplin, bertanggung jawab, kerjasama, percaya diri dan demokratis, mengembangkan keterampilan untuk menjaga keselamatan diri sendiri, orang lain dan lingkungan.

Seiring dengan banyaknya orang tua yang mengikuti sertakan anak ke SELABORA bola voli FIK UNY menimbulkan keingintahuan saya latar belakang terbesar orang tua mengikuti sertakan anak ke SELABORA bola voli FIK UNY, di pengaruhi tiga faktor yaitu olahraga prestasi, olahraga pendidikan dan olahraga rekreasi. Apakah

ini disebabkan karena untuk mencapai sebuah prestasi yang diinginkan, atau hanya sebagai olahraga rekreasi mengisi waktu luang anaknya, ataupun untuk mendidik anak melalui olahraga pendidikan. Dengan demikian penulis tertarik untuk meneliti atau mengadakan penelitian dengan judul “latar belakang orang tua mengikuti anak ke Sekolah Laboratori Olahraga Bola Voli (SELABORA) FIK UNY”.

### **METODE PENELITIAN**

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode survei, adapun pengumpulan datanya dengan menggunakan angket. Teknik pengumpulan data dengan angket berupa pernyataan secara tertulis yang diberikan kepada responden untuk diisi sesuai dengan keadaan sesungguhnya.

### **Jenis Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif. Penelitian deskriptif adalah penelitian yang hanya menggambarkan keadaan atau status fenomena. Penelitian deskriptif pada umumnya tidak untuk menguji hipotesis melainkan hanya untuk melihat gambaran atau deskriptif tentang apa yang sedang terjadi.

### **Waktu Dan Tempat Penelitian**

Penelitian ini dilaksanakan di Selabora Bola Voli Fik Uny yang

beralamat di Jalan Colombo No 1. Pengambilan data dilaksanakan pada tanggal 23 Februari 2016 sampai tanggal 24 Februari 2016.

### **Subjek Penelitian**

Subjek dalam penelitian ini adalah Orang tua yang mengikuti anak KE Sekolah Laboratori Olahraga Bola Voli (SELABORA) FIK UNY.

### **Data Instrumen dan Teknik Pengumpulan Data**

Instrumen penelitian adalah alat atau fasilitas yang digunakan oleh peneliti dalam mengumpulkan data agar data pekerjaannya lebih mudah dan hasilnya lebih baik, dalam arti lebih cermat, lengkap, dan sistematis sehingga lebih mudah diolah,

Instrumen penelitian ini menggunakan angket yang mempunyai validitas 0,374 dan reliabilitas 0,712.

### **Teknik Analisis Data**

Dalam penelitian ini, analisis data yang digunakan dengan teknik analisis deskriptif bertujuan untuk menggambarkan tingkat latar belakang orang tua mengikuti anak KE Sekolah Laboratori Olahraga Bola Voli (SELABORA) FIK UNY.

## **HASIL PENELITIAN DAN**

### **PEMBAHASAN**

#### **Hasil Penelitian**

#### **Latar Belakang Orang tua Pada Anak Perempuan**

Hasil penelitian pada peserta laki-laki diketahui latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY, pada responden laki-laki diketahui latar belakang orang tua mengikuti anak laki-lakinya dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY berdasarkan prestasi sebesar 33,37 %, berdasarkan rekreasi sebesar 32,69 % berdasarkan pendidikan sebesar 33,95 %. Hasil penelitian tersebut diketahui bahwa latar belakang orang tua yang berjenis kelamin laki-laki mempunyai tujuan agar anak laki-lakinya mengikuti latihan di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY lebih besar didasarkan pada faktor pendidikan.

Berdasarkan hasil penelitian pada peserta laki-laki diketahui latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY pada responden perempuan diketahui pada faktor prestasi sebesar 33,29 %, berdasarkan faktor rekreasi sebesar 32,75 % dan berdasarkan pendidikan sebesar 33,96 %. Berdasarkan hasil tersebut diketahui bahwa latar

belakang orang tua yang berjenis kelamin perempuan mempunyai tujuan agar anak laki-lakinya mengikuti latihan di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY lebih besar didasarkan pada faktor pendidikan.

#### **Latar Belakang Orang tua Pada Anak Perempuan**

Berdasarkan hasil penelitian pada anak perempuan diketahui latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY pada responden laki-laki didasarkan prestasi sebesar 33,92 %, berdasarkan rekreasi sebesar 32,46 % berdasarkan pendidikan sebesar 33,61 % . Berdasarkan hasil tersebut diketahui bahwa latar belakang orang tua yang berjenis kelamin laki-laki mempunyai tujuan agar anak perempuannya mengikuti latihan di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY lebih besar didasarkan pada faktor prestasi.

Sedangkan hasil penelitian pada peserta perempuan diketahui latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY, pada responden perempuan diketahui latar belakang orang tua mengikuti anak perempuannya mengikuti latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY didasarkan pada faktor prestasi sebesar

33,26 %, berdasarkan rekreasi sebesar 33,15 % berdasarkan pendidikan sebesar 33,58 %. Berdasarkan hasil tersebut diketahui bahwa latar belakang orang tua yang berjenis kelamin perempuan mempunyai tujuan agar anak perempuannya mengikuti latihan di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY lebih besar didasarkan pada faktor pendidikan.

### **Latar Belakang Orang Tua Mengikuti Anak Dalam Latihan Bola voli Di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY Keseluruhan**

Berdasarkan hasil penelitian di atas diketahui latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY secara keseluruhan diperoleh berdasarkan olahraga prestasi sebesar 33,51 %, berdasarkan olahraga rekreasi sebesar 32,75 % berdasarkan olahraga pendidikan sebesar 33,73 %. Hasil penelitian tersebut diartikan latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY persentase terbesar berdasarkan pada faktor pendidikan.

### **Pembahasan**

Diketahui latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY mempunyai faktor yang beragam.

Hal tersebut dikarenakan orang tua mempunyai keinginan dan tujuan tidak hanya pada satu tujuan saja. Yang mana dalam penelitian ini hanya meneliti pada latar belakang berdasarkan prestasi, rekreasi dan pendidikan. Berdasarkan hasil penelitian latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY secara keseluruhan diperoleh berdasarkan prestasi sebesar 33,51 %, berdasarkan rekreasi sebesar 32,75 % berdasarkan pendidikan sebesar 33,73 %.

### **Faktor Prestasi**

Latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY berdasarkan faktor Prestasi didasarkan pada perkembangan dan pertumbuhan fisik, pengembangan bakat, sarana dan prasarana. Berdasarkan hasil penelitian diartikan bahwa orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY dikarenakan orang tua berkeinginan anaknya mempunyai prestasi yang baik dalam olahraga bola voli. Dalam hal perkembangan fisik diharapkan anak mempunyai kebugaran jasmani yang baik, mempunyai fisik yang ideal dan mempunyai kemampuan gerak tubuh yang lebih baik.

Harapan orang tua ingin anaknya dapat menyalurkan bakat di dalam bola voli, sehingga diharapkan mampu menjadi atlet olahraga bola voli. Selain itu anak mempunyai modal untuk berprestasi di bidang olahraga, dan kedepannya menjadi nilai tambah bagi anak jika ingin melanjutkan ke jenjang pendidikan yang lebih tinggi atau untuk mendapatkan pekerjaan yang diinginkan. Dorongan dari kondisi sarana dan prasarana yang disediakan oleh SELABORA BOLA VOLI FIK UNY cukup memadai dan lengkap dibandingkan dengan sekolah lain, dengan sarana yang lengkap dapat mendukung latihan anak dengan maksimal dan baik.

### **Faktor Rekreasi**

Hasil penelitian dari latar belakang orang tua mengikuti sertakan anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY berdasarkan faktor rekreasi di dasarkan pada keinginan anak, daya tarik promosi dan waktu luang. Hasil tersebut diartikan bahwa orang tua bermaksud memasukkan anak mengikuti latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY dikarenakan anak mempunyai minat sendiri terhadap olahraga bola voli. Orang tua melihat promosi – promosi di luar bagaimana dengan keadaan SELABORA BOLA VOLI FIK UNY, apakah banyak atlet-atlet yang

mempunyai prestasi baik asalnya dari SELABORA BOLA VOLI FIK UNY, sehingga dapat di tarik kesimpulan apakah anak layak atau tidak untuk masuk ke tempat tersebut. Dalam hal waktu luang orang tua berfikiran jika anaknya mempunyai waktu luang yang cukup banyak jika tidak di gunakan dalam hal-hal positif, takutnya anak akan terjerumus ke dalam hal-hal negatif. Banyaknya waktu luang yang ada akan lebih baik jika anak di masukkan dalam kegiatan latihan di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY.

### **Faktor Pendidikan**

Berdasarkan hasil penelitian latar belakang orang tua mengikuti sertakan anak dalam latihan bola voli di SELABORA BOLA VOLI FIK UNY berdasarkan faktor pendidikan yang tertinggi. Faktor pendidikan didasarkan pada pengetahuan, disiplin dan hubungan sosial. Hasil tersebut dapat diartikan latar belakang orang tua mengikuti sertakan anak dalam latihan bola voli di SELABORA FIK UNY dikarenakan agar anak memperoleh pengalaman yang baik dalam bidang olahraga salah satunya adalah olahraga bola voli. Di SELABORA FIK UNY anak akan mendapatkan pendidikan dan pembelajaran yang benar, karena selain dilatih anak juga diberi pengetahuan yang benar tentang teknik dalam melakukan

olahraga bola voli. Selain itu latihan bola voli di SELABORA FIK UNY mampu melatih kedisiplinan, dan memperoleh teman ataupun relasi yang banyak.

## SIMPULAN DAN SARAN

### Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian diketahui latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA FIK UNY secara keseluruhan yang dilatar belakangi olahraga prestasi sebesar 33,51 %, dilatar belakangi olahraga rekreasi sebesar 32,75 % dilatar belakangi olahraga pendidikan sebesar 33,73 %. Hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan latar belakang orang tua mengikuti anak dalam latihan bola voli di SELABORA FIK UNY persentase terbesar dilatar belakangi pada olahraga pendidikan.

### Saran

Berdasarkan kesimpulan penelitian di atas, ada beberapa saran yang perlu disampaikan yaitu:

1. Jika anak banyak waktu luang, masukkan ke SELABORA bola voli FIK UNY yang jelas mempunyai tujuan pendidikan.
2. Semua kegiatan olahraga sebaiknya menyisipkan tentang pendidikan.
3. Seharusnya setiap klub mempunyai tujuan utama pendidikan, jika

mempunyai tujuan utama pendidikan maka olahraga akan sangat besar sumbangannya dalam membenahi karakter bangsa indonesia.

4. Kepada pemerintah dan DPR perlu meninjau ulang Undang – Undang Tentang Sistem Keolahragaan No 3 Tahun 2005 Pasal 18 Tentang Olahraga pendidikan, apa tidak perlu mencantumkan olahraga pendidikan di masyarakat, atau sebatas olahraga pendidikan hanya pada sekolah – sekolah saja.
5. Bagi peneliti selanjutnya hendaknya menggunakan sampel dan populasi yang lebih luas serta penambahan variabel lain, sehingga faktor yang mendukung latar belakang orang tua dapat teridentifikasi secara lebih luas.

## DAFTAR PUSTAKA

- Abdullah, Arma dan Agus Manadji. (1994). Dasar –Dasar Pendidikan. Jakarta: Direktorat Jenderal Pendidikan Tinggi Departemen Pendidikan dan Kebudayaan
- Dinn Wahyudin. (2008). *Pengantar Pendidikan*. Jakarta: Universitas Terbuka.
- Fransikus Yoga Firmanto. (2012). Latar belakang orang tua memasukkan puteranya ke sekola sepakbola handayani di gunungkidul. Skripsi. Yogyakarta FIK UNY.
- Kusmaedi, Nurlan (2002). *Olahraga Rekreasi dan Olahraga Tradisional*. Bandung :FPOK UPI.



Muhamad Murni dan Yudha M. 2000. *Pendidikan Rekreasi*. Jakarta: Direktorat Pendidikan Dasar dan Menengah.

Muhajir. 2006. *Pendidikan Jasmani Olahraga dan Kesehatan SMA*. Jakarta: Penerbit Erlangga.

Pustaka Pelajar. Yogyakarta UU Sisdiknas No. 20 Tahun 2003. UU Guru dan Dosen. 2005. *Jasmani*. Jakarta, Departemen Pendidikan Dan Kebudayaan.

Rusli Lutan. (2000). *Asas-asas Pendidikan Jasmani Pendekatan Pendidikan Gerak di Sekolah Dasar*. Jakarta: Direktorat Jenderal Olahraga, Depdiknas.

Suharsimi Arikunto. (2006). *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: PT. Rineka Cipta.

Sugiyono. (2009). *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 3 Tahun 2005 Tentang Sistem Keolahragaan Nasional. Kementrian Negara Pemuda Dan Olahraga Republik Indonesia. Di akses dari [http://www.dpr.go.id/dokjdih/document/uu/UU\\_2005\\_3.pdf](http://www.dpr.go.id/dokjdih/document/uu/UU_2005_3.pdf).